

Très Cher Joseph,

Nous voici réunis pour toi ce matin dans cette église de Sainte-Luce qui t'a accueilli il y a près de 12 ans. En 2004, la paroisse ne s'appelait pas encore Saint-Matthieu, mais tout de suite, les Lucéens comme les Thouaréens et les Malviens t'ont adopté.

Bien sûr, nous ne t'avions pas pour nous tous seuls ! Tes nombreuses activités à Paris et à Nantes ne te permettaient ici que des visites bien programmées en tant que prêtre auxiliaire.

Ta discrétion et ta gentillesse ont cependant très vite touché les uns et les autres ; et surtout, tes homélies ont immédiatement attiré l'attention ! Percutantes, passionnantes, riches d'enseignements ..., elles nous bousculaient et nourrissaient nos vies. Et si parfois nous nous aventurons à t'en demander une copie, tu nous regardais en souriant : tu n'avais rien écrit ! Et en riant devant notre mine dépitée, tu disais : « Mais tout ça, c'est dans les livres ! » ... Entre nous, Joseph, aucune bibliothèque ne rivalisait avec la tienne...

Homme très cultivé, tu l'étais ! Passionné par la Bible, par l'art, par l'Histoire, la philosophie, les voyages, ... tu avais été sollicité par le Diocèse de Nantes pour assurer diverses formations bibliques. En 2011, tu as accepté d'en faire profiter les paroissiens de Saint-Matthieu. Succès immédiat !

Avec toi, ils sont nombreux à avoir découvert les trésors de la Parole de Dieu, à avoir appris que pour mieux comprendre un texte, il est bon de lire ce qu'il y a avant et ce qui vient après,
à avoir appris à tenir compte du contexte,
à essayer de lire entre les lignes,
à savoir se taire pour mieux écouter...

Nombreux aussi ceux à qui tu as donné le goût de chercher, de creuser, de méditer, ... en sachant toujours encourager, en soulignant à chaque instant que, même sans avoir étudié l'hébreu et le grec, chacun est capable de comprendre les Écritures.

Lorsqu'on lit la Bible, on n'est jamais seul.

C'est sans doute au cours de nos rencontres d'Équipe Pastorale que j'ai pu apprécier le Prêtre que tu étais. Tu nous dévoilais alors plus que jamais certaines de tes très grandes qualités, à commencer par ton humour ! Mais aussi et surtout, ton sens de l'écoute, ton intérêt réel et profond pour chacun d'entre nous, ta bienveillance et ton respect pour tous, quels que soient nos sensibilités ou nos points de vue.

Tu nous disais aussi, avec force, l'importance de la place des laïcs dans l'Église. Tu nous as appris à avoir confiance. Tu nous as aidés à grandir.

Joseph, au nom de tous les paroissiens, je te redis notre profonde gratitude et toute notre affection.

Brigitte CARSIN
pour la paroisse Saint-Matthieu-sur-Loire